

- **KVW-Stämmeschau, 16. / 17. Dezember 2023, Sursee LU**

OK-Präsident Jürg Odermatt orientiert über die geplante Ausstellung.

Der KTZV Sursee organisiert eine grosse Ausstellung in der Stadthalle, erwartet werden etwa 2'000 Tiere. Es finden die KVW-Ausstellungen aller Fachbereiche in Sursee statt.

Für Kaninchen wird eine Stämmeschau stattfinden.

Die Zukunft der KVW-Ausstellungen wird unter Traktandum 5 weiter diskutiert. In der Saison 2024/25 ist keine KVW-Ausstellung geplant, da vom 24.–26. Januar 2025 die 26. Schweizerische Rammlerschau in Winterthur geplant ist.

Ab der Saison 2025/26 wird wieder ein Austragungsort gesucht. Interessierte Vereine oder Klubs, die eine KVW-Ausstellung durchführen möchten, können sich gerne beim Fachbereichsverantwortlichen Toni Müller melden.

3. Ausstellungsreglement Kaninchen (Entwurf)

Wie an der Delegiertenversammlung angekündigt, wurde das Ausstellungsreglement für Kaninchen überarbeitet. In erster Linie wurde das Reglement neu überarbeitet, weil es keine Richtpunktwerttabelle mehr gibt. Werner Ettlin und Beat Schmidiger haben bei der Überarbeitung mitgeholfen.

Wichtigste Punkte:

- Es gibt keinen Richtpunktwert mehr. Neu soll es bei allen Rassen einen Rassensiegerpreis geben, sofern eine Mindestpunktzahl erreicht ist. Aktuell vorgeschlagen: 94,5 Punkte. Im Reglement von Rassekaninchen Schweiz sind 95,0 Punkte erwähnt.
- Die Unterstützung der Ausstellungen wird weiter diskutiert: aktuell pro Tier CHF 2.00, sowie einen Beitrag an den Rassensiegerpreis. Bisher waren es CHF 20.00 pro Rassensiegerpreis, der abschliessende Entscheid liegt beim Vorstand (im neuen Reglement steht kein fixer Betrag).

Der Vorstand wird den Beitrag an die Siegerpreise besprechen. Es ist das Ziel, eine für alle Fachbereiche angemessene Lösung zu finden.

Wortmeldungen:

- Die Wertschätzung gegenüber den Züchtern sollte grösser sein.
- Die Finanzen sollten berücksichtigt werden (nicht überbordende Preise)

4. Ehrung der Züchterinnen und Züchter eines Champions oder Farbenschlagsiegers an der 25. Schweizerischen Rammlerschau in Thun BE

Der KVW war sehr gut vertreten in Thun; herzliche Gratulation den erfolgreichen Züchterinnen und Züchtern!

- Dem KVW angeschlossene Züchter haben total 11 Rassensieger und 19 Farbenschlagsieger gestellt.

5. Zukunft der KVW-Kaninchenausstellungen (Rammlerschau, etc.)

Die Beteiligung mit 123 Tieren im Januar 2022 in Küssnacht war etwas dürftig. Wie können die Züchter motiviert werden, damit die Ausstellung wieder besser beschickt wird?

Es gibt diverse Wortmeldungen:

- Xaver Eigensatz: Falls die KVW-Rammlerschau an einer anderen Ausstellung angeschlossen ist, sollen bei beiden Ausstellungen dieselben Experten bewerten. Dasselbe ist zu empfehlen, wenn zwei Kantonale Ausstellungen am gleichen Ort stattfinden.
Mister KVW ernennen: In Küssnacht wurde der Mister KVW ernannt; er kann leider heute Abend nicht geehrt werden, da der Züchter nicht anwesend ist. Auch bei einer Stämmschau soll der schönste Rammler geehrt werden. Bislang wurde der Sieger mittels Richtpunktwerttabelle ermittelt; allenfalls braucht es neu einen Richterentscheid oder Publikumsentscheid am Züchterabend.
- Peter Müller: Die KVW-Rammlerschau sollte besser gestellt werden. Der Verband sollte sich hier mehr dahinter stellen.
- Peter Dillier: Auch die Präsidenten und Obmänner sollten in den Vereinen Werbung machen für die KVW-Ausstellung. Ansonsten ist es fast ein bisschen ein Armutszeugnis, wenn der KVW nicht mehr Tiere zusammenbringt.
- Beat Schmidiger: Eine KVW-Ausstellung mit Stellenwert bedeutet auch, dass die Ausstellung immer am selben Wochenende stattfindet (Ende Januar) und nicht angehängt wird. Die Ausstellung sollte eigenständig sein, selbst wenn sie auch nur klein ist. Zusätzlich sollten sich Ausstellungen nicht gegenseitig konkurrieren.
- Paul Brodbeck: In Zukunft wird es wichtig sein, dass wir überhaupt genug Helfer haben, dass wir nicht kleinkariert denken, sondern uns gegenseitig unterstützen.

6. Verschiedenes

- Im KVW fand bis jetzt noch kein Chip-Kurs statt. Bedarf scheint da zu sein, sodass im Frühjahr ein Kurs stattfinden soll.
- Daniel Graf: Jedes Mitglied sollte nur einmal den Mitgliederbeitrag von Rassekaninchen Schweiz bezahlen müssen, nicht pro Mitgliedschaft. Er bittet den KVW, in dieser Sache aktiv zu werden. Denn ansonsten fallen die Mitgliederzahlen zusammen, um Beiträge sparen zu können. Die Idee einer Lizenz könnte wieder aufgebracht werden.
- Toni Müller fragt an, ob ein solcher Anlass wiederholt werden soll. Das wird von den Anwesenden begrüsst. Allenfalls soll die Züchtertagung früher im Jahr sein (z.B. 2. September-Wochenende, denn das 1. September-Wochenende ist für die Abt. Geflügel reserviert).
- Zum Abschluss offeriert der KVW eine Kaffeerrunde.

Schluss der Züchtertagung: 21.00 Uhr

Willisau, 15. Oktober 2022

Der Sekretär: Marco Mehr